

## UAA impulsará candidatura de Las Patronas al Premio Princesa de Asturias 2015 en la categoría Concordia

## BOLETÍN No. 207 ->>

Migrantes a bordo de "La bestia" se enfrentan al cobro de cuotas de cerca de 100 dólares por el crimen organizado, de lo contrario son arrojados.

Plan Frontera Sur sólo ha complicado las problemáticas de migración en el país.

Más allá de las estadísticas y reportes sobre el fenómeno de la migración, cada número que reportan las autoridades representa una realidad, una vida y una familia que busca una mejor calidad de vida; y Las Patronas han dado ejemplo de solidaridad al país, al brindarles un poco de alimento, apoyo y hasta han cuidado a varios migrantes en su paso por México rumbo a Estados Unidos.

Esto lo comentó el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Mario Andrade Cervantes, al dar la bienvenida a Norma Romero Vázquez y Lorena Aguilar Hernández, coordinadora e integrante del grupo de Las Patronas, quienes fueron recibidas con una ovación de pie en el auditorio "Dr. Pedro de Alba", al presentar su conferencia "20 años de ayuda al migrante con las patronas", como parte del 20 aniversario de la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración pública.

Las Patronas son un grupo de mujeres que en la comunidad "La Patrona", en Veracruz, preparan alimentos y botellas de agua que son entregados a los migrantes, en su mayoría centroamericanos, que se montan en el tren de mercancía conocido como "La bestia". Debido a que el tren no detiene su marcha, los migrantes deben colgarse para alcanzar las bolsas con comida que alzan las mujeres y poner atención para capturar algunas de las botellas o paquetes que les arrojan; lo cual les brinda un poco de sustento en el largo trayecto rumbo a los Estados Unidos, en el cual se enfrentan a peligros y abusos de diversa índole.

Durante una reunión, Andrade Cervantes indicó que la labor de Las Patronas, al alimentar y brindar asistencia a los migrantes, es trascendental pues las generaciones presentes y futuras encontrarán un modelo a seguir para poner en práctica los más altos ideales humanistas; mexicanas, mexicanos y jóvenes que están dispuestos a seguir trabajando por hacer de nuestro país un mejor lugar. Por lo que la UAA impulsará la candidatura de Las Patronas al Premio Princesa de Asturias en la categoría "Concordia 2015".

Durante su ponencia en Ciudad Universitaria, Norma Romero y Lorena Aguilar manifestaron que los jóvenes deben ser solidarios y darse cuenta de las problemáticas a las que se enfrentan miles de emigrantes, así como del trabajo que realizan más de 60 albergues en todo el país, pues es un fenómeno que deriva de la falta de oportunidades y la violencia que se padece en diferentes latitudes de Centroamérica y México.

Al respecto, indicaron que los migrantes centroamericanos sólo desean pasar por México para llegar a Estados Unidos y así reunir un poco de dinero para mejorar su situación económica en sus lugares de origen, pero que no desean residir de manera permanente. Sin embargo, en dicho paso se enfrentan a las cuotas que les cobra el crimen organizado en cada estación del



tren, cercanas a los 100 dólares.

Asimismo, Norma Romero y Lorena Aguilar externaron que han sido acusadas de fomentar una práctica ilegal, la migración sin documentación, pero manifestaron que Las Patronas sólo ayudan al prójimo conscientes de que este fenómeno se debe a las faltas de oportunidades que el Estado no ha logrado asegurar; por lo que invitaron a funcionarios y autoridades gubernamentales a salir de las oficinas y conocer de primera mano la realidad a la que los seres humanos se enfrentan.

Posteriormente, durante una rueda de prensa realizada en las instalaciones de la Escuela de Cine de la UAA, Las Patronas aseguraron que el plan Frontera Sur, puesto en marcha por el gobierno federal el año pasado, sólo ha complicado más el tema de la migración en el país, pues los inmigrantes deben buscar rutas alternativas al tren "La Bestia", ya que con este plan están más expuestos al secuestro, la deportación, la violencia, el pago de cuotas hacia bandas delincuenciales, entre otros factores.

Asimismo, revelaron que Tabasco es el estado en donde más se han dejado ver actos de discriminación hacia los migrantes, pues a pesar de que en esa entidad se tiene un gran número de personas provenientes de Centroamérica y de otras partes del país, la gente no tiene conciencia sobre este tema, lo cual, provoca que existan brotes de racismo y discriminación.

Agregaron que el problema de la migración en Centroamérica y México es fomentado en gran parte por los gobiernos, esto por la falta de oportunidades para que las personas puedan acceder a una buena educación, un trabajo digno y bien remunerado.







